
Niederschrift 
 
über die am Montag, den 26. September 2016, im Sitzungszimmer des Ge-
meindeamtes stattgefundene öffentliche Sitzung der  Gemeindevertretung. 
 
Beginn: 20.00 Uhr 

Anwesend: Bgm. Anton Metzler als Vorsitzender 

Entschuldigt: Vizebgm. Gemeinderätin Doris Amann  

 
Die Gemeinderäte: (A = Anwesend, E = Entschuldigt) 

Dolores Hosp A Marcus Riegler A Peter Vonbrül E 

Andreas Dobler A Mechtild Metzler-Schähle A   

 
Die Gemeindevertreter: (A = Anwesend, E = Entschuldigt) 

Martin Nasahl A DI Gabriel Schwanzer E Georg Mündle A 

BBA Johannes Saurer E Josef Lins E DI Robert Häusle A 

Katharina Güfel E Robert Schachenhofer A Gabriele Rhomberg E 

Gerhard Malin A     

      

Hansjörg Steinwender A Michael Koschat A Belinda Bertolas A 

      

Klaus Frick A Karl Tschavoll A Doris Nenning A 

      

Nadja Bischof A     

 
Die Ersatzvertreter:  

Markus Lins A Peter Dobler A Patrick Güfel A 

Heinz Hosp A Heinrich Jussel A Monika Lisch A 

 
 
Schriftführer: Jodok Wüstner 



TAGESORDNUNG 
 
1. Eröffnung und Begrüßung; 
2. Bürgerfragestunde; 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 20. Juni 2016; 
4. Gefahrenzonenplan Satteins: 

a) Vorstellung des Gefahrenzonenplanes durch DI Gerhard Huber von der Ab-
teilung Wasserwirtschaft des Amtes der Vbg. Landesregierung; 

b) Beschlussfassung über das Auflageverfahren für den Gefahrenzonenplan 
Satteins im Zeitraum vom 17. Oktober 2016 bis zum 14. November 2016; 

5. Servicebox im Schäflegarten: 
a) Vorstellung des Projekts durch Architekt Nikolaus Schallert; 
b) Beratung über die weitere Vorgangsweise; 

6. Räumlichkeiten für den Krankenpflegeverein Jagdberg im VOGEWOSI-Projekt 
„Alte Schlinserstraße“: 
a) Genehmigung der Kooperationsvereinbarung; 
b) Genehmigung der Treuhandvereinbarung; 

7. Beschlussfassung über den Beitritt der Gemeinde Bürserberg zur Forstbe-
triebsgemeinschaft Jagdberg; 

8. Änderung des Flächenwidmungsplanes gem. Entwurf (Teilfläche von ca. 55 m² 
aus der GST-NR 2530/1 von FF in FS/Carport); 

9. Antrag Roland und Elisabeth Amann: 
a) Umwidmung einer Teilfläche aus der GST-NR 2296/1 im Ausmaß von ca. 97 

m² von FF (Freifläche-Freihaltegebiet) in BM (Baufläche-Mischgebiet) und 
von ca. 29 m² aus der GST-NR 2297/1 (Anpassung der Widmungsgrenze an 
die Grundstücksgrenze) von Straße und FF (Freifläche-Freihaltegebiet) in 
BM (Baufläche-Mischgebiet); 

b) Änderung des Gesamtbebauungsplanes Zone BM 4;  
10. Ankauf der GST-NR 3624 (landw.) und der GST-NRn 3625 und 3626 (Wald); 
11. Gründung und Besetzung einer Arbeitsgruppe „Baurecht“; 
12. Beratung über den Verkauf von Gewerbegrund aus dem Promonta-Areal; 
13. Antrag der „Parteifreie und Freiheitliche Wählerliste Satteins“: Beratung und 

Beschlussfassung zur Vereinbarung der weiteren Vorgangsweise über die An-
schaffung der Software „EasyKid für Windows“ (Abrechnung Kinderbetreuung) 
in der Gemeinde Satteins; 

14. Beschlussfassung über audiovisuelle Aufzeichnungen der Gemeindevertre-
tungssitzungen;  

15. Berichte;  
16. Allfälliges;  

 
Erledigung 

 
1. Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladung zur Sit-

zung ordnungsgemäß ergangen und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Er be-
grüßt besonders Herr DI Gerhard Huber von der Abteilung Wasserwirtschaft des 
Amtes der Vbg. Landesregierung sowie Herr Architekt Nikolaus Schallert und alle 
anwesenden Zuhörer.  

  
2. In der Bürgerfragestunde erfolgen keine Anfragen. 
 



3. Zur Niederschrift der Gemeindevertretungssitzung vom 20. Juni 2016 hält GV 
Klaus Frick fest, dass nach seiner Meinung der Beschluss zum Tagesordnungs-
punkt 13 (Antrag der „Parteifreie und Freiheitliche Wählerliste Satteins“, „Grünes 
Satteins“ und „Sozialdemokratische Liste und Parteifreie Satteins“: Grundsatz-
entscheid betreffend Baurechtsverträge) anders gelautet hat. Unter anderem war 
er der Ansicht, dass Ansuchen um Grunderwerb nur dann der Gemeindevertre-
tung vorgelegt werden sollen, wenn spezielle Gründe dies rechtfertigen. 

 
 In der folgenden Abstimmung wird die Niederschrift mit 15 : 9 Stimmen bewilligt. 
 
4. Gefahrenzonenplan Satteins: 

c) DI Gerhard Huber von der Abteilung Wasserwirtschaft des Amtes der Vbg. 
Landesregierung erläutert ausführlich den Zweck eines Gefahrenzonenplanes 
und stellt den Entwurf für die Gemeinde Satteins vor. Er bestätigt, dass alle 
bisher in Satteins für den Hochwasserschutz getätigten Maßnahmen berück-
sichtigt wurden und alle bekannten und erhobenen Hochwasserdaten einge-
flossen sind. In der folgenden Diskussion werden einige Verständnisfragen 
von ihm erläutert. Der Vorsitzende informiert, dass am 17. Oktober 2016, um 
20.00 Uhr im Vereinshaus „Alte Säge“ eine Informationsveranstaltung für die 
Bevölkerung geplant ist und dass der Gefahrenzonenplan im Gemeindeamt 
zur Einsicht aufliegt. 

d) Die Gemeindevertretung Satteins beschließt einstimmig, das Auflageverfahren 
für den Gefahrenzonenplan Satteins im Zeitraum vom 17. Oktober 2016 bis 
zum 14. November 2016 durchzuführen. 

 
5. Servicebox im Schäflegarten: 

a) Architekt Nikolaus Schallert stellt anhand von Grundrissen das überarbeitete 
Projekt vor und erläutert die vorliegende Kostenverfolgung. Bei diesem Plan-
stand müsste mit Errichtungskosten in Höhe von Brutto € 255.000,00 das Aus-
langen gefunden werden. In der folgenden Diskussion wird zu Fragen hin-
sichtlich Frostsicherung, befestigtem Zugang, Alternativen zu einer Stahlfas-
sade, Ausführung des Daches, Honorarkosten aus dem Vorprojekt sowie 
Wasser- und Kanalerschließung Stellung genommen. Das dzt. veranschlagte 
Honorar ist auf Grundlage des vorliegenden Planstandes berechnet. Sollten 
Projekterweiterungen gewünscht werden, wird sich auch das Honorar ent-
sprechend verändern, bzw. wenn eine Projektvariante fixiert ist, wird nochmals 
über eine Kostendeckelung – insbesondere auch hinsichtlich der Kostenkon-
trolle und Baubegleitung – verhandelt. Generell wird die Errichtung einer Ser-
vicebox im Schäflegarten allerseits befürwortet, wobei es für wichtig empfun-
den wird, dass ein Zeitrahmen festgelegt, eine Minimierung der Kosten ange-
strebt sowie eine Berücksichtigung im Budget 2017 vorgesehen wird. 

b) Die weitere Vorgangsweise wird wie folgt festgelegt: 
- die Erstellung einer Detailplanung wird veranlasst; 
- es ist noch abzuklären, ob durch das Projekt ein Kollidieren mit den Bierkel-

lern erfolgt; 
- das Projekt bzw. die verschiedenen Details der Ausführung werden im Bau-

ausschuss beraten; 
 
6. Räumlichkeiten für den Krankenpflegeverein Jagdberg im VOGEWOSI-Projekt 

„Alte Schlinserstraße“: 
a) Der vorliegende Entwurf einer Kooperationsvereinbarung für die Räumlichkei-

ten des Krankenpflegevereins Jagdberg im VOGEWOSI-Projekt „Alte Schlin-
serstraße“ wird einstimmig genehmigt. 

b) Der vorliegende Entwurf einer Treuhandvereinbarung für die Räumlichkeiten 
des Krankenpflegevereins Jagdberg im VOGEWOSI-Projekt „Alte Schlinser-
straße“ wird einstimmig genehmigt. 

 



Der noch ausstehende Mietvertrag wird in einer Sitzung des Gemeindevorstan-
des beschlossen. 

 
7. Dem Beitritt der Gemeinde Bürserberg zur Forstbetriebsgemeinschaft Jagdberg 

wird einstimmig zugestimmt. Hierzu wird festgehalten, dass auf Grund der vorlie-
genden Berechnung für die bestehenden Mitgliedsgemeinden keine Mehrbelas-
tungen entstehen. 

 
8. Die Änderung des Flächenwidmungsplanes gem. Entwurf (Teilfläche von ca. 55 

m² aus der GST-NR 2530/1 von FF in FS/Carport) wird einstimmig genehmigt. 
 
9. Antrag Roland und Elisabeth Amann: 

a) Der Umwidmung einer Teilfläche aus der GST-NR 2296/1 im Ausmaß von ca. 
97 m² von FF (Freifläche-Freihaltegebiet) in BM (Baufläche-Mischgebiet) und 
von ca. 29 m² aus der GST-NR 2297/1 (Anpassung der Widmungsgrenze an 
die Grundstücksgrenze) von Straße und FF (Freifläche-Freihaltegebiet) in BM 
(Baufläche-Mischgebiet) wird einstimmig zugestimmt. Begründung: Der Sohn 
von Elisabeth und Roland Amann beabsichtigt, für sich und seine Familie ein 
Wohnhaus neben dem bestehenden elterlichen Objekt „Augasse 42“, auf dem 
Grundstück 2297/1, GB Satteins, zu errichten. Da für den geplanten Neubau 
Mindestabstände zum Bestandsobjekt erforderlich sind, wird die Umwid-
mungsfläche für eine qualitativ gute Planung bzw. Bebauung benötigt. 

b) Die Änderung des Gesamtbebauungsplanes Zone BM 4 wird einstimmig be-
willigt. 

 
10. Dem Ankauf der GST-NR 3624 (landw.) und der GST-NRn 3625 und 3626 

(Wald) zum Preis von € 7.600,00 wird mit 23 : 1 Stimmen zugestimmt. Hierzu teilt 
der Vorsitzende mit, dass die budgetäre Bedeckung gegeben ist. 

 
11. Für die Zusammensetzung der Arbeitsgruppe „Baurecht“ werden folgende Per-

sonen namhaft gemacht: 
 

Fraktion Mitglied Ersatzmitglied 
Bürgermeister Anton Metzler Satteinser Dorfteam DI Robert Häusle Vizebgm. Doris Amann 

 Bgm. Anton Metzler Nathalie König-Bechter 

Parteifreie und Freiheitliche Wählerliste Satteins Michael Koschat Hansjörg Steinwender 

Sozialdemokratische Liste und Parteifreie Satteins Nadja Bischof wird noch genannt 

Grünes Satteins Klaus Ehe Klaus Frick 

Mitglied der Landesraumplanungsstelle DI Lorenz Schmidt  

Rechtlicher Berater Notar Dr. Richard Forster  

Vertreter der Wirtschaft Bernd Hilby  

  
 In der folgenden Abstimmung wird dieser Zusammensetzung einstimmig zuge-

stimmt, wobei das Ersatzmitglied der Sozialdemokratische Liste und Parteifreie 
Satteins noch nachgemeldet wird. 

 
12. Hinsichtlich des Verkaufs von Gewerbegrund aus dem Promonta-Areal an die 

Fa. Feeling GmbH informiert der Vorsitzende, dass das Projekt im Falle eines 
Zustandekommens in ca. 2 Jahren fertig gestellt wäre und das am neuen Stand-
ort mit 17 bis 20 Personen gestartet würde. Für GR Andreas Dobler stellt sich die 
Frage, ob sich die gewünschte Grundstücksfläche nicht auch im hintergelegenen 
Bereich der Promonta befinden könnte. GV Klaus Frick hält fest, dass er die Fa. 
Feeling GmbH als gutes Unternehmen sieht, erinnert jedoch auch, dass es noch 
andere Konzepte gibt. Ihm ist ein Anliegen, dass Grund nicht aus den Händen 
gegeben wird und daher kann er einem Verkauf nicht zustimmen. 

 
 GR Andreas Dobler stellt den Antrag, diesen Tagesordnungspunkt zu vertagen. 

In der folgenden Abstimmung wird dieser Antrag mit 4 : 20 Stimmen abgelehnt. 



 
 Bgm. Anton Metzler stellt folgenden Antrag: Die Gemeinde Satteins verkauft 

max. 3.500 m² Gewerbegrund aus dem Promonta-Areal an die Fa. Feeling 
GmbH zum  Preis von € 170,00/m²; ein Vorkaufsrecht für alle Veräußerungsarten 
sowie eine Wiederkaufrecht im Falle einer Nichtrealisierung des Projektes inner-
halb von 5 Jahren zugunsten der Gemeinde Satteins wird vertraglich festgelegt; 
die Bebauungsrichtlinien der Gemeinde Satteins für das Promonta-Areal sind 
einzuhalten und über die Grundstücksform und –situierung sind nochmals Ver-
handlungen zu führen.  

 
 In der folgenden Abstimmung wird diesem Antrag mit 15 : 9 Stimmen zuge-

stimmt. 
 
13. GV Michael Koschat erläutert den Antrag der „Parteifreie und Freiheitliche Wäh-

lerliste Satteins“ um Beratung und Beschlussfassung zur Vereinbarung der weite-
ren Vorgangsweise über die Anschaffung der Software „EasyKid für Windows“ 
(Abrechnung Kinderbetreuung) in der Gemeinde Satteins, welcher wie folgt lau-
tet: 

 
 Bürgermeister Anton Metzler (in der Funktion als oberste Vertretung der Ge-

meinde Satteins in der Regio Walgau) wird von der Gemeindevertretung beauf-
tragt, mit Herrn Thomas Kunkel (Firma Mamba Software GmbH) Kontakt aufzu-
nehmen und zu veranlassen, dass die Software „EasyKid for Windows“ in der 
Region Walgau (Vorstand oder Vollversammlung) vorgestellt wird. In weiterer 
Folge sollte dann über die mögliche Anschaffung (Vor- und Nachteile) dieser 
Software in den einzelnen Mitgliedsgemeinden beraten und ein Beschluss über 
die Anschaffung gefasst werden. 

 
 Nach eingehender Diskussion wird der Antrag von Michael Koschat zurückgezo-

gen und es einheitlich folgender Vorschlag erarbeitet: Bgm. Anton Metzler setzt 
sich bei der Region Walgau ein, dass verschieden mögliche Alternativen in der 
Regio Walgau vorgestellt werden und dass Herr Kunkel die Möglichkeit erhält, 
sein Programm dort zu präsentieren. Die Region Walgau soll dann die weitere 
Vorgangsweise festlegen. Diesem Vorschlag wird in der folgenden Abstimmung 
einstimmig zugestimmt. 

 
14. Hinsichtlich von Tonaufzeichnungen bei Sitzungen der Gemeindevertretung wird 

nach eingehender Diskussion einstimmig folgender Beschluss gefasst: 
 
 Die Gemeindevertretung Satteins beschließt, dass die Sitzungen der Gemeinde-

vertretung künftig mit einem Tonaufnahmegerät aufgezeichnet werden und dass 
das schriftliche Protokoll weiterhin verständlich verfasst wird. 

 
15. Berichte: 
 
a)  Der Vorsitzende berichtet: 
 
-  Die neue Gebührenregelung für die Kinderbetreuung und den Kindergarten 

(sämtliche regulären und begünstigten Sätze werden nun vom Amt der Vbg. 
Landesregierung vorgegeben) wurde in der Kinderbetreuung und im Kindergar-
ten vorgestellt.  

- Bezüglich der landesweiten Gebührenvereinheitlichung bei den Müllsäcken be-
steht bei der Gemeinde Satteins kaum Handlungsbedarf, da wir nur bei einer 
Gebühr nicht bei den Vorgaben liegen. 

- In der Sitzung des Gemeindeverbandes Sozialzentrum Satteins-Jagdberg vom 
29. Juni 2016 wurde der Rechnungsabschluss 2015 bewilligt. Ebenso wurde für 
die Sozialzentrum Satteins-Jagdberg Gemeinnützige GmbH der vorläufige Jah-



resabschluss zum 31.12.2015 besprochen. Im Jahr 2015 wurden im Sozialzent-
rum über 48.000 Essen zubereitet; dies bedeutet gegenüber dem Jahr 2013 eine 
Steigerung um 20 %! Die Auslastung liegt derzeit über 95 %. 

- Lt. Gemeindeangestelltengesetz § 4 Abs. 2 können bis zu 15 Monate zusätzlich 
Mitarbeiter beschäftigt werden, bis es im Beschäftigungsrahmenplan beschlos-
sen werden kann. 

- Die abgerechneten reinen Baukosten für die Fußgängerbrücke Ober 
Rifa/Inderholz belaufen sich unter € 41.000,00! Im Budget 2016 sind hierfür € 
36.000,00 veranschlagt. 

- In der letzten Vorstandssitzung der Regio Walgau wurde über folgende Themen 
beraten: neue Abfallsackgebühren, Rock in Union, Bauhöfe im Walgau, Budget 
2017, leistbare Kinderbetreuung lt. Tarifmodell des Landes, das in Bearbeitung 
befindliche neue Raumplanungsgesetz, Kindergartenbeiträge für Flüchtlingskin-
der (solange in der Grundversorgung keine Beiträge geleistet werden – Beteili-
gung des Landes wird gefordert), Delegiertenversammlung der Regio Walgau am 
03. November 2016 im Vereinshaus in Satteins, Elementa Walgau (Geschichten 
von Ein- und Auswanderern, Arbeitsmigration im Walgau). 

- Der Zubau beim alten Schießstandgebäude im Inderholz durch die Waldnarra ist 
fertiggestellt. Ein herzlicher Dank für die Errichtung und Gratulation für das tolle 
Einweihungsfest. 

- Die Errichtung eines Regenüberlaufgerinnes bei Hochwasser bei der ARA 
Walgau ist 2016/2106 geplant. 

- Der Gemeindevorstand hat die Leistungen für die Beratung, Betreuung und Um-
setzung des Architektenwettbewerbes für die Sanierung der Vbg. Mittelschule an 
Architekt Gernot Thurnher, Feldkirch, vergeben. 

- Die Bauverhandlung für das VOGEWOSI-Projekt „Alte Schlinserstraße“ hat statt-
gefunden. Auf Wunsch der Anrainer wird noch ein Gutachten bezüglich Oberflä-
chenwasser und Bergdruck eingeholt. 

- Der Alpabtrieb 2016 war wieder eine gelungene Veranstaltung. Die Au- und Alp-
gemeinschaft konnte wieder höchste Auszeichnungen für den erzeugten Käse 
entgegennehmen, wozu herzlichst gratuliert wird. 

- Den Mitgliedern des Musikvereins Satteins wird für die Durchführung und Orga-
nisation des sehr schönen Dorffestes 2016 herzlichst gedankt. 

- Martina Schönherr ist die neue Verantwortliche für die Überarbeitung der Ge-
meindegutsatzungen. Sie liest sich derzeit in den Akt der Gemeinde Satteins ein 
und wird diesen vorrangig bearbeiten. Die erste Besprechung ist für Anfang Ok-
tober geplant. 

- Die letzte Jahreshauptversammlung der Dorfsennerei Schlins-Röns und Umge-
bung reg. Gen. hat in Satteins stattgefunden. Einige Satteinser Landwirte liefern 
ihre Milch nach Schlins. Für die zahlreichen Auszeichnungen für den Hartkäse 
und zum sehr guten Betriebsergebnis 2015 wird herzlichst gratuliert. 

- Bei der Jahreshauptversammlung des SV Satteins – Fußballclub hat sich Ob-
mann Manfred Tschann bei der Gemeinde für die sehr gute Zusammenarbeit und 
die finanzielle Unterstützung bedankt. Für den Wiederaufstieg in die 2. Liga wird 
herzlichst gratuliert. 

- Dem Männerchor wird herzlich für die wie immer perfekt organisierte und gelun-
gene Heurigenveranstaltung im Schäflegarten gratuliert.  
 

b)  GV DI Robert Häusle berichtet über die stattgefunden Sitzung der Genossen-
schaftsjagd Klösterle und informiert über die aktuelle Situation zur TBC-
Problematik beim Rotwild im Klostertal. 

 
c) Vizebgm. Doris Amann berichtet: 
 
-  Am 21. Juni 2016 fand eine Sitzung des Ausschusses „Jugend-Bildung-Familie-

Senioren“ statt.  



- Am 26. Juni 2016 fand die Kick off Veranstaltung von „G’hörig g’sund Satteins“ 
statt. 

- Am 02. Juli 2016 fand im Haus Sonnenstraße ein Tag der offenen Tür statt. Ak-
tuell sind 7 Erwachsene und 15 Kinder (insgesamt 4 Familien) untergebracht. 2 
Kinder besuchen den Kindergarten, 3 Kinder die Volksschule und 1 Kind die Vbg. 
Mittelschule. Von den privat untergebrachten Kindern besuchen 2 Kinder die 
Volksschule. 

- Am 13. September 2016 fand ein Vernetzungstreffen der Gemeindekoordinato-
rInnen für Integration statt. 

- Beim Ehrenabend des Vbg. Blasmusikverbandes für den Bezirk Feldkirch am 23. 
September 2016 erhielt Martina Bertolas die Verdienstmedaille in Silber (25 Jah-
re aktive Tätigkeit im Musikverein Satteins). 

- Am 24. September 2016 wurden ehrenamtlich Tätige und deren Familien, sowie 
die Nachbarn ins Haus Sonnenstraße zu einem bunten Miteinander mit den Be-
wohnern und Mitarbeitern der Caritas von Seiten der Gemeinde eingeladen. Im 
Mittelpunkt standen Begegnung, Gespräche und Austausch. 

- In den Sommermonaten fanden das Sportcamp, die Gauki-Woche, die Sommer-
betreuung der Kindergartenkinder und der Volksschulkinder, sowie Angebote 
verschiedener Vereine statt. Allen, die für das Zustandekommen dieser Veran-
staltungen beigetragen haben, gebührt dafür großer Dank. 

- Im Schuljahr 2016/2016 werden in der Kinderbetreuung 35 Kinder von 8 Mitarbei-
terinnen betreut. Ein herzliches Willkommen den neuen Mitarbeiterinnen Kornelia 
Stoß, Monika Müller und der Springerin Monika Fischer. Im Kindergarten werden 
77 Kinder von 9 Mitarbeiterinnen betreut. Hier werden herzlich Vanessa Holzer, 
Kathrin Bitsche und Praktikantin Nicole Dober begrüßt. 

 
d) GV Klaus Frick berichtet,  
 
- dass sich beim bald zu Ende gehenden Fahrradwettbewerb 83 Personen aus 

Satteins beteiligt haben, die bisher 64.000 km geradelt sind. Am 12. Oktober 
2016 findet um 19.30 Uhr im Pfarrheim anlässlich eines Vortrages im Rahmen 
von PRAEVENIRE eine kleine Abschlussfeier statt, bei welcher alle anwesenden 
Teilnehmer kleine Preise erhalten. 

- dass bezüglich des Projektes „Einsatz von Fernwärme“ im Umwelt- und Energie-
ausschuss beraten wird und Erhebungen durchgeführt werden. 

 
e) GR Andreas Dobler berichtet über folgende Veranstaltungen: 
 

26.06.2016: Kick off Veranstaltung von PRAEVENIRE im Mehrzwecksaal der 
Vbg. Mittelschule Satteins; 

06.07.2016: 3. Sitzung des Sportausschusses mit Schwerpunkt PRAEVENIRE; 
13.07.2016: Konstituierende Sitzung der Güterweggenossenschaft Satteins-

Außerberg mit folgenden Wahlen: Obmann Karl Tschavoll jun., 
Obmannstellvertreter Reinhard Mündle, Schriftführer Mario Va-
schauner, Kassier Heinrich Jussel, Wegmeister Manfred Gantner; 

31.08. bis 
04.09.2016: 

 
Österreichische Staatsmeisterschaft Pistole 25 und 50 m; Gratula-
tion an den neuen Staatsmeister Christoph Tiefenthaler zu 4 
Staatsmeistertiteln; 

11.09.2016 Schul-Start-Fest von BUS am Volksschulplatz; Dank und Gratulati-
on den Organisatoren Nadja und Alexander Graf sowie Nicole Fi-
scher für die tolle Veranstaltung; 

15.09.2016 Jahreshauptversammlung des SV Satteins; ein Dank an den Ver-
ein für ihre Arbeit im Bereich Jugend und Sport sowie für die Zu-
sammenarbeit unter den Vereinen; 

 
16. Allfälliges 



 
a) GR Mechtild Metzler-Schähle vermerkt, dass die Tagesordnung der aktuellen 

Sitzung vom Inhalt her für zwei Sitzungen ausreichend wäre. 
b) Peter Dobler bedankt sich im Namen der Au- und Alpgemeinschaft bei der Ge-

meinde für die finanzielle Unterstützung und lädt die Mitglieder der Gemeindever-
tretung zu einer mitgebrachten Kostprobe des prämierten Käses ein. Solche 
Auszeichnungen können nur erzielt werden, wenn gutes Personal zur Verfügung 
steht. Es wurden 17 t Käse (ca. die Hälfte wird im Dorf vermarktet) und 1.100 kg 
Butter hergestellt. Auf den Alpen wurden 105 Kühe, 220 Rinder und 50 
Alpschweine betreut. 

c)  Vizebgm. Doris Amann ersucht um Meldung von Veranstaltungsterminen, die die 
im Rahmen von PRAEVENIRE geplant sind. 

d)  GV Karl Tschavoll berichtet, dass 
-  er bei Vorbereitungen für Veranstaltungen in der Tanzhalle diese in einem äu-

ßerst verunreinigten Zustand vorgefunden hat. Eine Reinigung vor Veranstaltun-
gen wäre wünschenswert. 

- bei der Wassertrete die Brücke durch ein Pferd beschädigt wurde. Die Mitarbeiter 
des Bauhofes wurden bereits mit der Instandsetzung beauftragt. 

- Weiter regt er an, bei der Bevölkerung hinsichtlich der Einhaltung von Ruhezeiten 
(Walgaublatt und Homepage) zu intervenieren. 

- Zu seiner Frage bezüglich der Pflicht für den Hundeführerschein wird mitgeteilt, 
dass dies von der Rasse abhängt. Informationen hierüber könnten über „Wuss-
ten Sie, dass ….“ oder über Vereinsbeiträge im Walgaublatt erfolgen. 

e) Zur Frage von GR Andreas Dobler hinsichtlich der weiteren Vorgangsweise beim 
VOGEWOSI-Projekt „Alte Schlinserstraße“ informiert der Vorsitzende, dass bis 
Ende des laufenden Jahres die Detailplanung und die Ausschreibungen erfolgen 
und dass dann mit einer Bauzeit von ca. 1,5 Jahren gerechnet werden kann. Be-
vor das „Alte Dr.-Haus“ abgebrochen wird, werden Interessierte aus Satteins mit-
tels Inserat im Walgaublatt eingeladen, an einem bestimmten Tag Teile des Hau-
ses abzuholen. 

f) Weiter weist Andreas Dobler auf den Zusammenhang bezüglich Gefahrenzonen-
plan und der Neugestaltung des Dorfplatzes hin. Hierzu berichtet der Vorsitzen-
de, dass am 12. Oktober 2016 die nächste Sitzung der Arbeitsgruppe „Dorfplatz“ 
stattfinden wird. 

g) Abschließend hält Andreas Dobler noch fest, dass es für den Bürgermeister nicht 
einfach sein wird, wenn ein genereller Verkauf von Gewerbegrund beschlossen 
wurde, im Nachhinein Details zu verhandeln.  

 
Schluss der Sitzung: 23.30 Uhr 
 
Der Vorsitzende:                                                      Der Schriftführer: 


